

# Editorial

El Plan Agropecuario como institución dedicada a la capacitación y extensión en el medio rural, viene transitando desde hace años, el camino de la capacitación a distancia a través del uso de Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs).

La profundización de esta línea de trabajo es para la institución una instancia ineludible de cara al futuro, y un compromiso esencial para contribuir al desarrollo sostenible e innovador de la producción ganadera y sus productores.

En este sentido, en 2007 el Plan Agropecuario se propuso generar espacios de diálogo, intercambio y generación de conocimiento, con el objetivo de brindar a los productores herramientas útiles de trabajo a través de esta nueva modalidad de extensión y capacitación.

El seminario "Capacitación a distancia: una alternativa clave para el desarrollo rural en Uruguay," tuvo lugar el lunes 26 de noviembre en el Auditorio de la Torre de Antel, y se desarrolló en el marco del proyecto "Uso de TICs en capacitación para la cría vacuna," que la institución viene ejecutando desde 2006 en forma cofinanciada con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a través del Fondo Multilateral de Inversiones (Fomiv).

La instancia a la que concurren cerca de doscientas personas provenientes de diferentes ámbitos de especialización, persiguió el doble propósito de difundir la experiencia del Plan Agropecuario en capacitación a distancia y la adopción de las TICs como una línea importante del trabajo institucional, así como conocer experiencias extranjeras y el camino emprendido por otros organismos nacionales, de forma de propiciar la articulación de acciones futuras.

Por esta razón, convocamos a la oficina del IICA en Uruguay a compartir su visión sobre los beneficios de la adopción de las TICs en el medio rural uruguayo, a través de su participación como co-organizadores de este seminario. Así mismo, el evento contó con la video-conferencia del Dr. Lorenzo García Aretio, referente internacional en el ámbito de la educación a distancia, y con



Foto: Artigas Pessio

la presencia, a través de un panel de discusión, del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Antel, UDELAR, INIA y LATU quienes dieron su visión sobre el "Impacto y perspectivas del uso de TICs en el marco del trabajo institucional." El Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca (MGAP) tuvo a su encargo el cierre del evento.

La creación de este tipo de ámbitos de diálogo interinstitucional es para nosotros un paso fundamental, debido a que hacen posible la generación de nuevas ideas y por tanto de nuevas oportunidades de desarrollo para el productor rural y su familia.

La capacitación a distancia ya no es el futuro sino el presente y contribuye a la democratización del conocimiento.

Es para nosotros, como institución dedicada a la extensión y capacitación, una obligación acercar estas herramientas a los productores y jóvenes rurales, y evitar el rezago que ha tenido el campo, frente a los centros urbanos, en sus posibilidades de acceder a los avances tecnológicos y de comunicación.

En 2008 año, en que implementaremos el Plan Estratégico que la institución planificó durante el 2007, continuaremos profundizando la línea de trabajo de la capacitación a distancia, así como procurando mejorar cada uno de los servicios que brindamos a nuestro público más cercano: el pequeño y mediano productor ganadero uruguayo.

En nombre de todos quienes integramos el Plan Agropecuario les deseamos un próspero 2008.



Nicolas Shaw >

Ing. Agr. Nicolas Shaw  
Presidente Plan Agropecuario